

Séance du 28 janvier 1885. — Présidence de M. le comte de Charpin-Feugerolles. — Sur un rapport présenté par M. Vachez, M. François Collet est nommé membre titulaire. M. Georges Guigue est aussi nommé membre titulaire, sur un rapport présenté par M. le baron Raverat. — M. Vingtrinier lit un travail intitulé : *Une poype dans la Bresse*. Dans ce mémoire, destiné à être lu à la prochaine réunion des Sociétés savantes à la Sorbonne, l'auteur décrit les fouilles exécutées récemment dans une poype, située près de Montluel et renfermant une sépulture antique. — M. Desvernay communique une étude philosophique et littéraire sur le drame d'*Adrienne Lecouvreur* de Scribe et de Legouvé. — M. le docteur Poncet donne lecture d'une note sur les armoiries des hôpitaux de Lyon, dans laquelle il signale certaines erreurs héraldiques, qui se sont introduites, depuis 1815, dans les armes de la ville de Lyon. — M. Collin termine la séance par la lecture d'une pièce de vers, intitulée : *Rose et Jasmin*.

A. V.

ÉPHÉMÉRIDES LYONNAISES

1^{er} Janvier. — M. Edouard Perrin, lieutenant de vaisseau, attaché à l'amiral Lespès, fils de M. Perrin, notaire honoraire et ancien président de la Chambre des Notaires de Lyon, est nommé chevalier de la Légion d'honneur.

— M. le docteur Paillason, pharmacien de première classe, maire de Mornant, est nommé officier d'Académie.

— M. Raux, directeur des prisons du Rhône, est nommé officier de l'Instruction publique.

6 Janvier. — M. Charreyre, avocat stagiaire au barreau de Lyon, lauréat et docteur de cette Faculté, est nommé auditeur de deuxième classe au Conseil d'Etat, à la suite d'un concours fort remarquable.

— M. J. Peteau, professeur de physique à l'Ecole vétérinaire de Lyon, et M. Maxime Benoît, employé à la condition des soies de Lyon, sont nommés officiers d'Académie.

9 Janvier. — M. Paul Brunat, chargé par la Chambre de commerce de Lyon d'accomplir une mission d'exploration au Tonkin, rend compte des observations qu'il a faites au cours de son voyage.

11 Janvier. — Banquet et conférence à la Villa des Fleurs par M. Paul Bert, député de la Seine.

15 Janvier. — M. Sallé, artiste-peintre, est nommé officier d'Académie.

— Première conférence faite, par M. Raoul de Cazenove sur l'histoire de Fourvière, à l'Union chrétienne des jeunes gens de Lyon, quai de Retz, 6.

16 janvier. — Ouverture de l'Exposition annuelle de la Société des Amis des arts.

— Mort de M. Joseph Ricard, notable commerçant lyonnais. Il avait été membre du Tribunal de commerce et de la Chambre de commerce de notre ville.

18 Janvier. — Mort de M. Ponthus-Cinier, le doyen des peintres lyonnais. Il était trésorier de l'Association des artistes peintres. Ponthus-Cinier est mort, presque subitement, frappé dans la plénitude de ses facultés artistiques, et dans l'activité d'une ardeur au travail que l'âge n'avait pu affaiblir. C'était un artiste laborieux, consciencieux, sérieux.

Le nombre de ses études peintes, des matériaux créés par son pinceau, dont il se servait habilement, est presque incalculable. C'était tout le contraire d'un impressionniste. Il était resté à 74 ans ce qu'il était à 40, représentant un peu suranné de nos jours, mais distingué et vaillant, de l'école lyonnaise de paysage. Il procédait d'Épinat, de Fonville, de Flandrin, mais avec plus de liberté d'allures, et une *maestria* réelle de pinceau. D'autres analyseront son œuvre et son talent, nous nous bornons ici à saluer, au bord de sa tombe, l'artiste éminent qui vient de disparaître.

Il a fait un noble emploi de la fortune que son talent lui avait procurée, et ses dispositions testamentaires prouvent, aussi bien que

sa vie d'artiste, son dévouement et son respect pour l'Art auquel elle fut consacrée.

— La Société de médecine de Lyon nomme membre titulaire M. le docteur Perret, médecin des hôpitaux, professeur agrégé de la Faculté; membres correspondants : MM. les docteurs A. Rey (d. Grenoble) et Debout.

20 *Janvier*. — M. Louis Lépine, de Lyon, sous-préfet à Fontainebleau, est nommé préfet de l'Indre.

— Deuxième conférence faite, par M. R. de Cazenove sur l'histoire de Fourvière, à l'Union chrétienne des jeunes gens de Lyon.

24 *Janvier*. — Fête au Grand-Théâtre, au bénéfice de la Société de patronage des enfants pauvres.

25 *Janvier*. — Important mouvement judiciaire.

M. Bertrand, conseiller à la Cour de Lyon, est nommé président de chambre près la même Cour, en remplacement de M. Rieussec, admis à la retraite.

M. Rigot, juge d'instruction près le Tribunal de Lyon, est nommé conseiller à la Cour.

M. Baudouin, avocat général à la Cour de Lyon, est nommé procureur général à Limoges.

M. Clément, substitut du procureur général à Poitiers, est nommé avocat général à Lyon.

M. Bastid, juge à Bordeaux, est nommé juge d'instruction à Lyon.

— M. Perras, député, est élu sénateur du Rhône, au troisième tour de scrutin, par 441 voix contre 175 à M. Terme, conservateur.

29 *Janvier*. — Mort de M. Pierre Brossard, conservateur du Musée d'art et d'industrie au Palais du Commerce. *Le Courrier de Lyon* lui consacre les lignes suivantes que nous nous empressons de reproduire :

« M. Pierre Brossard était certainement l'un des hommes de notre ville qui connaissaient le mieux, pour l'avoir étudié non seulement dans les livres mais par leurs œuvres, nos anciennes indus-

tries artistiques locales. Il a donné à plusieurs revues spéciales des études justement remarquées sur d'anciens tissus.

« Une autre industrie, disparue aujourd'hui et qui a eu un certain lustre aux siècles passés, la céramique, était, après les soieries, l'objet de ses prédilections. Il avait recueilli un grand nombre de documents qui devaient servir à une histoire complète de la céramique lyonnaise.

« La mort est venue le surprendre, jeune encore : il n'avait que quarante-sept ans ; sa santé était ébranlée depuis longtemps, et il s'est éteint doucement, dans les bras de la compagne aimante et dévouée de toute sa vie. »

31 Janvier. — M. Vaudremer, étant nommé inspecteur général des monuments historiques, est remplacé, comme architecte du diocèse de Lyon, par M. Revoil, membre de l'Institut.

Cet artiste distingué, qui dirige déjà les travaux de la cathédrale de Marseille et de celle de Nîmes, est fils de l'ancien directeur de l'École des Beaux-Arts de notre ville.

